

uno, con lo que se realizaría una verdadera obra de saneamiento.

En este sentido pide el señor Alcaide que se acceda a ello, y especialmente, que se empiece por la calle del 31 de Agosto, donde existe mayor necesidad.

El señor Reboilar dice que esta medida debería haberse tomado antes, que es vergonzoso lo que en esa calle citada y en los barrios de Figua y del Antiguo viene sucediendo, pues se ha dado el caso de que cinco ó seis enfermos estén en una sola y reducida habitación.

Debe acudirse a abrir las escuelas y si después es necesario se pica el edificio o se quema si es preciso.

El señor Kutz dice que es cierto que debe acudirse a medidas extremas, pero que según informes de un oficial de Carabineros, la frontera se abre con frecuencia y es inútil combatir aquí la enfermedad, mientras les abramos las puertas.

El señor Teñechea añade, que en cuestión de pase por la frontera se hace distinción de castas; pues hace bien poco, cierto personaje extranjero pasó la frontera sin permitir que se le fumigara ni a él, ni a los animales que con él traía.

Discutida después la actuación del Delegado Regio y de la Junta de Instrucción Pública, que ha acordado abrir las escuelas se acuerda por fin habilitar las escuelas como hospitales o sanatorios, donde se recojan los enfermos pobres.

El señor Garbayo pregunta si se desinfectan en todo caso los habitaciones donde fallecen atacados.

Además suplica que se supriman los conciertos del Boulevard, pues los oyen pocos y se molesta a los enfermos, dándose el caso de que una señora al recibir el Viático estuviera oyendo un pasodoble torero.

El señor Teñechea dice, que deberían establecerse coches con parada en la frente a las iglesias.

Apoya esta idea el señor Angulo, quien dice que para el más importante es el servicio del sacerdote que el del médico.

El señor Zuaznavar contesta, que ha tratado de este asunto con el arcipreste a quien le ha parecido muy bien el servicio actual.

El señor Zaragüeta pide, que acuda al ministro de Estado la Comisión con el objeto de que el cierre de la frontera sea efectivo.

Se acuerda así y se nombra como miembros de la Comisión a los señores Angulo, Zaragüeta, Barriola, Kutz é Iurria.

A las nueve se levanta la sesión.

Solemne Novenario á San Francisco de Asis

Terminaron ayer éstos cultos en la forma anunciada, teniendo lugar en la Capilla de los PP. Capuchinos de la Comunidad general de las seis de la mañana, Misa solemne cantada á las 10 y Exposición, Rosario y Reserva á las siete de la tarde. En el Buen Pastor la Comunidad se distribuyó después de la Misa de siete y en la función de la tarde predicó, como todos los días del Novenario el M. R. P. Ramón de Estella, verificándose á continuación la procesión del Santísimo por las naves del templo y visita de altares, dándose por último la bendición papal á la concurrencia, que como en días anteriores fué tan numerosa como podían permitirlo las circunstancias actuales.

El sabio y elocuente orador terminó anteayer las materias propuestas acerca de la Fé, tratando oportunamente de la indiferencia en las ideas y en las obras, é hizo ayer el panegírico del Seráfico Patriarca, registrando la magnitud de su Obra en la Iglesia de Dios, derivada de la grandeza de su espíritu de sacrificio inmolación y de la inmensidad de la gracia divina en retorno obtenida, excitando á sus oyentes á la vida de abnegación y sacrificio.

Precisa pues reconocer, al terminar estas breves reseñas que se han hecho merecedores la V. O. T. de San Sebastián, su celoso Director y su Junta directiva, por la buena organización del Novenario, y señaladamente el M. R. P. Superior de la Residencia de PP. Capuchinos Fray Ramón de Estella, de la más completa enhorabuena, por la brillantez de estas solemnidades, que tanto han contribuido al acrecentamiento de la Fé y de las prácticas cristianas.

Quiera Dios nuestro Señor que se desarrolle cada vez más entre nos-

otros la V. O. T. respetabilísima por su antigüedad, por haber contado en su seno tantos hombres justos, y sobre todo tantos Santos, y por haber merecido, y merecer por modo especial actualmente, las copiosas bendiciones y los calurosos elogios de los Romanos Pontífices.

El conflicto mundial

POR TELÉGRAFO

Madrid, 4—7,15 tarde.

Comunicados Oficiales

Parte francés de la tarde

PARIS. — Durante la noche, los franceses realizaron un avance al Este de Lesy, en la región de San Quintín.

Al Norte y Noroeste de Reims, una operación de detalle nos permitió ensanchar nuestras cabezas de puente al Este del canal y mejorar nuestras posiciones en la región de Behni.

Han quedado 100 prisioneros en nuestro poder.

Parte alemán de la tarde

NAUEN. — Frente occidental. — Grupo del príncipe Ruprecht. El enemigo atacó ayer con grandes contingentes entre Hoogeld y Peselaere, logrando penetrar en nuestras líneas, á ambos lados de la carretera de Standen á Peselaere.

Tropas bávaras y del Rhin hicieron retroceder al enemigo mediante un contra-ataque emprendido con gran brío, cogiendo 100 prisioneros.

Delante de Cambry no ha cambiado la situación.

Al Sur de Aubey y cerca de Montville, capturamos 70 prisioneros á raíz de combates parciales.

Ejército de von Bohem. — En el frente, entre Le Calet y al Norte de San Quintín, los ingleses trataron nuevamente de perforar nuestro frente.

Después del primer asalto el enemigo se posesionó de Le Calet, y llegando hasta Beaunevoite y Mont Brabain, logró penetrar en Sequear.

En ambos lados de Le Calet, echamos al enemigo más allá de sus posiciones iniciales.

En estos combates se distinguieron especialmente parte de los regimientos de infantería números 90 y 27, al mando del capitán von Angenche, y las baterías del segundo regimiento de artillería de campaña de la Guardia y del regimiento de artillería de campaña número 208.

Volvimos á recuperar Beaurevoir. Un ataque dado por batallones de Sajonia, del Rhin y de Lorena nos permitió recuperar Aumont.

Después de un combate de grandes alternativas, Senevart quedó en manos del enemigo.

Después de fuerte fuego de artillería, el enemigo emprendió varios ataques al Sur de San Quintín, los cuales se malograron ante nuestras líneas.

Ejército del kroyprinz. — Ayer hubo violentos combates de vanguardia en la cresta y pendientes del Camino de las Damas.

Rechazamos fuertes ataques de las tropas italianas.

Nuestras tropas se encuentran en contacto con el enemigo en todo el sector del frente del canal, al Noroeste de Reims.

En Champagne, los franceses atacaron en parte con tropas de refresco franco americanas, consistentes en varias divisiones, en un ancho frente entre el Suippe y el Aisne.

Regimientos de Westfalia y de cazadores que luchan desde el comienzo de la batalla al Este de Suippe y cerca de Saint - Etienne rechazaron ayer nuevamente todos los ataques enemigos cogiendo más de 100 prisioneros.

Al Norte de Somme. — Py, logró el enemigo poner pie en la cresta entre Saint - Etienne y Somme. — Py, monte Plano y altura de Mede.

Un contra-ataque rechazó al enemigo más allá de dichas alturas.

En el frente entre Betail y el Aisne se estrellaron los ataques ante nuestras líneas.

Al Sur del Lys, al Este de Mostroy, hubo combates de extraordinaria violencia.

El enemigo fué rechazado completamente por nuestros regimientos de la Guacilia y batallones de Pomerania, del Rhin y Baviera. Junto con los ingenieros bávaros, volvieron á

recuperar Owallenange, donde el enemigo había penetrado.

Al atardecer, el enemigo lanzó repetidos ataques que se malograron.

LA CRISIS DE LOS TRANSPORTES Y LA CARESTIA EN FRANCIA

PARIS. — En el diario «Le Pays» escribe el Senador del Norte, Ch. Defferre, entre otras cosas lo siguiente:

La vida cara, hé aquí la crisis. Crisis que puede traer grandes sacudidas sociales.

La causa principal, la causa esencial, es la insuficiencia en la producción.

Producir más, traer al mercado las mercancías á mejores condiciones de precio, he ahí los medios para abaratar el coste de la vida.

Los pueblos en armas tienen necesidad de vivir.

Restricciones por un lado—Gébilas á pesar de todo lo que se diga al enardecimiento de los productos de consumo y á la guerra submarina—atacamiento de nuestros puertos, debido, por un lado, á su exigüidad, y del otro á la falta de vagones y de máquinas, despilfarro pérdidas de comestibles en las costas y los muelles de nuestras colonias, todo eso debe llamar la atención de nuestro Gobierno.

La crisis de los transportes marítimos y por vía férrea debe resolverse si se quieren evitar catástrofes.

No tenemos carne y hace algunos días nos descubrían que hay 15 000 cerdos en la rada desde hace tres meses en Casablanca, esperando su salida.

El Gobierno no ha obligado á las oficinas para que construyan barcos, ni tampoco para que construyan y reparen los vagones.

Estos últimos faltan en todas partes, y lo que es peor, están mal empleados.

Resulta de esta rutina que existe en las oficinas, que el comercio está paralizado en muchísimos departamentos.

Los comerciantes pueden enviar sus mercancías solamente por paquetes postales.

La estación para las mercancías está cerrada.

Las entregas se hacen esperar semanas y semanas.

Paquetes postales expedidos en Sena y Oise, por ejemplo, el 6 de Junio, no habían llegado todavía el 25 de Junio.

Los comerciantes de vinos, de caballos, de madera, de tejidos, etc., esperan su voz para enviar sus mercancías, vez que no llega nunca.

Nos contestan: ¡Qué quiere Vd., es la guerra!

Ya lo sabemos que es la guerra. Es preciso que el frente esté surtido primero.

¡Pues no faltaba más que no lo estuviera!

Todo esto con simples excusas de una burocracia incompetente é incapaz.

Y mientras que el servicio de los ferrocarriles va de mal en peor, se aumenta el precio de los viajes en un 38% el de las mercancías—en pleno desarrollo—en 50%.

Mr. Claveille ha sido hecho Ministro porque, según decían, hacia rodar los vagones.

Lo que puede decirse es que desde que está en los Trabajos Públicos, sus oficinas manejan los vagones «obrero» el papel.

Es inútil que Mr. Claveille diga que antes de la guerra teníamos 57 000 vagones y que ahora solo tenemos 20 000, y que sobre estos no llegan de 10 á 12 000 los que están á la disposición del comercio, de la industria y de la agricultura.

Enardecimiento de las mercancías á causa de la penuria, disminución de los transportes por falta de trenes y de barcos, hé aquí las causas iniciales y el precio exorbitante de la vida.

ALEMANIA PROVEE A SUIZA DE CARBON

ZURICZ. — El «Neue Zürcher Zeitung» escribe:

La importación de carbón desde el 1.º hasta el 31 de Agosto importa según las últimas fijaciones de:

Alemania toneladas	190-218
Austria toneladas	7-435
Estados aliados id.	15,553
Total toneladas	213-103

LOS EMBOSCADOS EN FRANCIA

PARIS. — En «La Victoire» leemos: Puede decirse que en un taller de aviación, un contramaestre ha dicho delante de testigos las frases siguientes: «no soy bastante imbécil para ir al frente, no tengo nada que defender, y los que van es porque no saben librarse».

DECLARACION DE VON HINTZE SOBRE LA SITUACION EN LOS BALKANES

BERLIN. — El secretario de Estado de Negocios Extranjeros, von Hintze, durante la última reunión, antes de pasar á la orden del día, ha querido hacer una exposición de la situación búlgara, y ha dicho entre otras cosas lo siguiente:

En todo el país empieza á manifestarse una fuerte corriente contra

la diligencia del Presidente del Consejo Malinoff.

Importantes partidos del Parlamento y algunos círculos influyentes del pueblo búlgaro no quieren oír hablar de armisticio separado, ni de paz.

Para impedir una reacción de los elementos fieles á la alianza.

A las primeras noticias inquietantes del Frente de Macedonia, el Alto Mando Alemán ha enviado inmediatamente á Bulgaria fuerzas importantes tomadas sobre las reservas disponibles con el fin de correr en ayuda de nuestra aliada.

Parte de estos refuerzos ha llegado ya; el resto llegará en breve.

El Alto Mando Austriaco ha puesto igualmente en camino fuerzas muy numerosas.

Según el aviso de los técnicos militares, las unidades austro-húngaras y alemanas bastarán por completo á restablecer la situación militar.

Pero á pesar de ciertos factores muy favorables, la situación debe considerarse hoy día, como muy seria.

De todos modos, en unos días, se verá más clara la situación, y no hay lugar ni para Bulgaria, ni para nosotros, á considerar desde ahora como perdido el juego de Bulgaria.

Ultima hora

POR TELÉGRAFO Y TELÉFONO

Madrid 5, 2—madrugada.

Los catalanistas acusan al señor Alba de querer hacer banderín político del presupuesto de maestros.—¿Entrará á formar parte del Gabinete el señor Melquiades Alvarez?—Abdicación del rey de Bulgaria.

ABDICACION DEL REY DE BULGARIA

SOFIA. (Vía Viena). — El Rey Fernando abdicó ayer la corona en el príncipe Boris.

LA CRISIS

A pesar de la reserva guardada por los ministros, se sabe que en el Consejo de ayer sucedió lo siguiente:

Al negarse al señor Alba el crédito de 25 millones para el aumento de sueldo á los maestros, dijo el señor Alba: «Pues yo me voy».

A esto replicó el señor Maura: «¡Vaya su señoría, que esta retirada implicaría la de todo el ministerio, é lo que repuso Alba: «Pues aunque así sea, yo insisto».

Maura entonces, añadió que iba á dar cuenta al Rey de lo sucedido.

Nos aseguran de Madrid que este Gobierno no volverá á reunirse en Consejo.

Paréceme ser que saldrá Alba del ministerio, ocupando su puesto el señor Melquiades Alvarez ó que el mismo señor Maura quedará con la cartera de Instrucción.

Se sabe que en la entrevista celebrada entre Maura y Romanones, este propuso al Presidente del Consejo, que marchara á ver a su hija en una vez que la crisis está en suspenso, á lo que replicó Maura: «Querido conde, aunque todos mis hijos estuvieran de cuerpo presente no desartaría yo de mi deber».

Esta frase del señor Maura se ha prestado á diferentes comentarios, pues mientras unos dicen que se refiere á la crisis, durante la cual sería desertar de su deber abandonar Madrid, otros estiman como más probable, que el presidente del Consejo se refiere á algún asunto grave, que ocurre.

LA SUSPENSION DEL CONSEJO

Se dice que el señor Maura se decidió á suspender el Consejo de hoy, porque Romanones y Cambó le dijeron que ellos no asistirían si iba Alba.

Sabido es que los ministros se habían juramentado para no decir nada de lo referente á la crisis sin embargo el Liberal de esta mañana dió cuenta de ella al pasar por referencias del señor Alba.

Dícese, que al leerlo el señor Cambó, exclamó: «Esto no puede hacerlo más que un malvado».

LOS MINISTROS CATALANISTAS.

Los señores Cambó y Ventosa parecen ser que han hecho algunas de-

claraciones á «La Voz de Cataluña».

Los ministros catalanistas acusan al señor Alba de haber violado el secreto, que en el último Consejo se impusieron los ministros.

También hacen notar que no se han presentado los presupuestos del ministerio de Instrucción, puesto que no deben reputarse como presupuestos el prórrobo leído.

Al rechazar la petición del señor Alba se fundaron además en que esta exigía un 75 por 100 de aumento en el sueldo de los maestros, mientras que los demás funcionarios públicos sólo se les había aumentado en una proporción de 30 por 100.

Se ofrecieron al señor Alba ocho millones para el aumento de sueldo á los maestros, pero el señor Alba insistió en que todo ó nada.

LOS ANGLO-ITALIANOS EN DURAZZO

Orlando ha enviado un telegrama notificando que fuerzas italianas y algunos cruceros ingleses logran penetrar en el puerto de Durazzo echando á pique los barcos que en él había, excepto a un buque hospital.

EXTENSION DE LA CRISIS

Aunque los regionalistas creen que la crisis actual sólo comprenderá al señor Alba, sin embargo otra cosa debe pensar el señor Cambó, pues al requerirle los representantes de los viticultores de Aragón, para que se interesase por su situación, le contestó el señor Cambó, que probablemente sería otro el encargado de acceder a sus peticiones, ya que el Gobierno estaba en crisis.

¿SALDRA MAURA?

Los amigos del señor Maura insisten en que este se halla dispuesto á abandonar la presidencia del Gobierno.

LO QUE PIENSA GARCIA PRIETO.

El marqués de Alhucemas ha dicho que lo mejor es callar.

Paréceme ser que solo dilata el señor Alba en lo que atañe á la interpretación acerca del aumento de los maestros, pero que está en un todo conforme con la orientación política del señor Alba.

ROMANONES VISITA AL SEÑOR MAURA

Al visitar hoy al conde de Romanones al señor Maura le preguntaron los periodistas: ¿qué podemos decir de la crisis? A lo que respondió el conde, pues pongan ustedes, puntos suspensivos.

LA SALUD DEL REY

A la una de la tarde circularon